
1.Beiblatt Beiblatt zur Parlam81l.tskorrespondenz 23. Novemb er 1959 

Anfrageb eantwortung 

Eine Anfrage der Abgeordneten Dr. B rod a und Genossen, betreffend 

ehe Zustimmung des Nationalrates zur Voräusserung von Aktion der Österrci

chis ehen Ve:tSicher1..1ngs':'Aktiengesellschaft, hat Bundesministe:t für Finanz211 

Dr. Kam i t z wie folgt beantwortet; 

Das Bundesministerium für Finanz0n kailll sich der von den Herren 

Abgeordnoten Dr. Broda und Genossen im SLmo der Anfrage vom 22.Juli 1959 

zum Ausdruck gebrachten Ansicht, dass eine Veräusserung der Aktien der 

Österroichischen Versichungs-AG., die gomäss.§ 1 Verbotsgesetz 1947 der 

Republik Österreich verfallen sind, nur d.urch Gesotzesbeschluss des National

rates erfolgen könne, nicht 81lschli ossen. 

Das Bundesministerium für Finanzen erlaubt sich darauf hinzuweison 9 

dass die das Verfügungsrecht des Bundesmin.isteriums für Finanzen über bOYieg

lichos Bundesvermögen einschränkGnde Bestimmung botreffend Bet.eiligungcn an 

Untornehmungen dos Bundes erstmalig im BuncLesfinanzgesetz 1949 auf Grund eines 

von Mitgliedern dos Finanz- und Budgetausschussos gGstellten llntrages zustande

g~~kommen ist. Der Grund für diese Einschränkung i7ar j ,3do cb., zu verhinclern, . 

dass das Bundesministerium für Finanzen 2.uf Grund der Bes timm~ng dos fl.rt. VI 

.Lbs.4 die verstaatlicht on Unt ornehmungen nach dem 1. und 2 .. Verstaa tlichungs

gesetz veräussern könnte. 

Aus dom erwähnten Antrag von Mitglicdorn dos Finanz- und Budgotaus

schusses ergibt sich daher eindeutig, (Lass es die Absicht des Gosetzgobors war, 

die V crfügungsgowal t des Bundesministoriuills für Finanzon nur hinsich -blich d8r 

verstaatlichton Unternohmungon nach dom 1. und 2. Vorstaatlichungsgesetz oin

zuschränken. Diese Absicht dos Gesetzgobers ist in don Erläuternden Bomorkun

gon zum Bundosfinanzgesetz 1959 aufgenomrLl1, um etwaige Unklarheiten auszu

schliosson. 

1 .. us don dargelegten Gründen sicht das B:q.ndcsministorium für Finanzon 

daher k,jine Notwendigkeit, seine Au ffassung hins icht lieh der Verwertung 

von bGlioglichom Bundesvermögen zu ändern • 

..... -.-.-
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